

tôt, à l'hygiène mieux comprise, et aux meilleures conditions que l'instruction a amenées dans l'existence.

Selon le Dr Ellis, les peuples qui pratiquent le *Birth Control*, comme les Australiens, les Néo-Zélandais, les Hollandais, etc., doublent leur population tous les 44 ans. En comparant les surplus (*survival rates*) des différents peuples, il est facile de se convaincre que, pour les prochains 150 ans, il n'est pas impossible, il est même probable que nous pourrions, nous, doubler le chiffre de notre population tous les 30 ans. Le tableau suivant l'expose clairement :

	Natalité	Mortalité	Surplus par mille
Québec	37	17	20
Ontario	28	12	10
Australie	26	11	15
Nouvelle Zélande	26	10	16
Angleterre	18	14	4
France	19	18	1
Allemagne	27	16	11

Le Dr Ellis prétend que ce progrès dans la province de Québec va se ralentir, que le chiffre de notre population va décroître. Nous pourrions peut-être lui répondre en lui montrant le catalogue de nos 7,000 familles canadiennes-françaises qui, en 1907, comptaient au moins 12 enfants vivants! Mais nous avons mieux à faire. C'est de lui rappeler que les gens du Québec sont des catholiques et que la religion catholique n'admet pour aucune cause la limitation des enfants, c'est-à-dire le fameux *Birth Control*.

Cette digression m'a peut-être conduit en dehors du sujet que je voulais traiter. Mais je ne la crois pas inutile pour fortifier ma thèse, c'est à savoir que nous sommes appelés à devenir un grand peuple. Ce peuple, il lui faut une élite, dans tous les domaines, il lui faut des compétences. Il lui faut donc de bonnes et riches universités. Que l'Université de Montréal soit de celles-là! Nous le pouvons, si nous le voulons!

EMILIE DAoust.